

Noticia sobre la posible pérdida del *Apolo* publicada en La Vanguardia el 30/03/1885

2029

Al mismo tiempo funcionaba el telégrafo por el mismo hilo, y resultaba probado que la voz humana se trasmite con la misma rapidéz que la chispa eléctrica.

****** NOTAS MARITIMAS.—A las ocho de la mañana fondeó ayer en nuestro puerto, junto á la escollera del E., el grandioso vapor-correo «Isla de Luzón», de la C.^a Trasatlántica.

—*El Imparcial* llegado anoche amplía los datos que publicamos ayer respecto del vapor «Apolo».

«A nuestros oídos había llegado—dice—la noticia de la pérdida del vapor «Apolo»; pero consideraciones que comprenderán nuestros lectores respecto de las familias de los viajeros nos detienen.

El vapor «Apolo», que salió de la Habana en 27 del próximo pasado enero, llegó á Newport en 2 de febrero para proveerse de carbón.

El cargamento que traía era de azúcar, y venía consignado á la casa Larios, de Málaga.

El «Apolo» conducía á la Península á la cuadrilla de Paco Frascuelo, quien se vino á España, dejando allí á los chicos por instancia de la autoridad para que lo reasen en una corrida cuyos productos se destinaban al socorro de los pueblos de Granada y Málaga.

No venían en el vapor «Apolo» Mateito ni Ramón López, que pasaron á torear en México.

Créese por personas competentes que la falta de carbón habrá podido ser causa del retraso, y que siguiendo el viaje á vela nada tendría de extraño que los vientos contrarios hubieran detenido al «Apolo».

Deseamos que esta opinión se vea justificada por los hechos y que no haya desgracias que lamentar.»

Las mismas consideraciones del colega nos habían obligado á guardar silencio respecto á la supuesta pérdida del vapor «Apolo», á pesar de haber llegado á nuestros oídos desagradables rumores, de los cuales, por las razones que comprenderán nuestros lectores, no quisimos hacernos eco.

Pero hoy, que ya han trascendido al dominio público, solo debemos manifestar que estamos completamente conformes con lo dicho por *El Imparcial*, y que abrigamos idénticos deseos.

—Según telegrama recibido por la C.^a Trasatlántica, el vapor-correo «Isla de Cebú» llegó anteayer al puerto de Singapoore, sin novedad.

—Además de la goleta «Caridad», que á estas horas debe hallarse en Río Oro, el Gobierno ha mandado que salga para aquel establecimiento español el vapor de guerra «Vulcano», que estaba en Málaga.

Sección amena.—¿Quiere usted chorizos de Extremadura? He recibido muchos y los doy baratos.

—No los quiero. He estado en Extremadura y sé que los chorizos que usted vende los hacen con carne de burro.

—Eso no es verdad. De otro modo no se comprende que usted no haya vuelto de Extremadura convertido en chorizo.

****** —¿Qué hace usted—le decían á un tramposo—cuando le presentan una carta-orden á la vista?

—Cierro los ojos.

****** En cuanto vió anunciada en el almanaque la Primavera, Ricardo empeñó su gabán. Ayer andaba helado por las calles, y no pudiendo resistir el frío, se presentó al fin en la casa de préstamos.

—¿Viene usted á sacar la prenda?—le dice el prestamista.

—No, señor, vengo á suplicar á usted que me meta á mí dentro del gabán.

****** Al emprender un largo viaje decía uno:

—Se que es peligroso viajar y me he preparado. Por si salen ladrones llevo un magnífico par de pistolas y un trabuco.

—¿Dónde?

—En el baul.

BUCHU-PAIBA

Cura rápida y completa de todas las enfermedades molestas de los riñones, la vejiga y la orina.—En venta en las farmacias de Vicente Ferrer y compañía, Barcelona, únicos Agentes para la España del Norte-Este.

Confirmación de la pérdida del *Apolo* publicada en La Vanguardia el 6/04/1885

2179

—El «Reina Mercedes», de la misma Compañía y de la carrera de Filipinas, salió también ayer á las cinco de la tarde para Liverpool.

—Anteayer bajó del varadero, después de recorrer y forrar sus fondos, la corbeta de esta matrícula «Linda».

—El único buque que fija su salida hoy, es el «Pinzón», para Liverpool.

—Mañana saldrá: el vapor alemán «Genua», para Génova, escalas y Hamburgo.

—Mañana subirá al varadero el bergantín «Nueva Láutaro».

—En lo sucesivo saldrán de Vigo en día fijo todos los meses para Puerto-Rico, la Habana y Nueva-York los vapores del marqués de Campo, tomando carga y pasaje para dichos puntos y para todos los puertos de Cuba, Veracruz, Nueva-Orleáns y demás del Seno Mexicano. Saldrán de Amberes el día 1.º y del Havre el día 3.

—Telegrafían de Cartagena que se han verificado nuevas pruebas de la fragata cruzero «Navarra» con resultados muy satisfactorios, habiendo fundada esperanza de que en las sucesivas adquiera mayor andar.

—Desgraciadamente—según dice *El Imparcial*—se ha confirmado la pérdida del vapor «Apolo», que salió de la Habana para la Península á fines de enero.

Son desconocidos hasta ahora los pormenores de la catástrofe.

—El Gobierno de la república de Liberia hace saber la creación de un nuevo puerto situado al N. O. del río Cabally, que queda abierto al comercio universal bajo las mismas condiciones de los demás puertos de este Estado, en la costa occidental de Africa.

—El señor Wogan ha hecho un viaje de ida y vuelta de París á Marsella en un bote de papel. El Sena, el Yona, el canal de Borgota y el Soana han sido recorridos por dicho señor, demostrando con ello que estos ligeros esquifes construidos solamente con papel, pueden dar excelentes resultados en la navegación.

«El Quien vive», que así se bautizó la embarcación, tiene un espesor de tres milímetros, y ha andado más de 1,000 kilómetros, tropezando con rocas, embarrancando en bancos de arena, y regresando á Paris, un mes después, sin grandes averías.

**** NOTICIAS TEATRALES.**—Con un lleno completo inauguróse anoche la temporada en el teatro Principal por la compañía de declamación dirigida por don Emilio Mario. La comedia «Demi-monde» alcanzó una interpretación más perfecta, si cabe, que cuando se estrenó en Novedades.

Los artistas que en su desempeño tomaron parte fueron con justicia muy aplaudidos, especialmente la señorita Rodríguez y los señores Mario y Sánchez de León.

Hoy, por tarde y noche, vuelve á ponerse en escena dicha obra.

—También el Gran teatro del Liceo estuvo anoche en extremo concurrido, lo cual no es de extrañar si se tiene en cuenta que el eminente barítono Maurel desempeñaba la parte de protagonista de «Amleto», obra en la que ha demostrado no tener rival.

El público tributó frecuentes aplausos á dicho artista, de los que participaron la señorita Torresella y el señor Vidal.

De la señorita Cortini, que por vez primera pisaba ayer la escena del Liceo, esperamos oírla en sucesivas representaciones para emitir nuestro parecer acerca sus facultades.

Esta noche se dará la segunda representación de «Amleto».

—En breve se cantará en el Gran teatro del Liceo la ópera «Rigoletto», en la cual, según noticias, está á gran altura el señor Maurel.

—Al dar cuenta ayer del desempeño que cupo á «La Mascota», puesta en escena anteanoche en el teatro de Novedades, omitimos hablar de la señorita Méndez, la cual en el papel de *Princesa* se hizo aplaudir en varias ocasiones.

Las dos representaciones que se dieron ayer de dicha obra obtuvieron otros tantos llenos.

Mañana se pondrá en escena en dicho teatro «Doña Juanita», y es probable que el próximo sábado se estrene la zarzuela en dos actos «La diva», que se está ensayando actualmente.

—La distinguida sociedad «Emilio Mario», que da sus funciones en el teatro Principal, inaugurará mañana las de la 10.ª serie con la comedia en tres actos «Los señoritos».

Rough on Rats. (Muerte á los ratones)

Destruye los ratones, los escarchos, las moscas, las hormigas, los chinches de cama, los escarabajos, los topos, los insectos. En venta en las farmacias de Vicente Ferrer y compañía, Barcelona, únicos agentes para España del Norte-Este.

1

Bolsa del Casino mercantil.—El 4 por 100 interior, queda á las diez de la noche á 60'45 dinero.—Exterior, 60'32 1/2 operaciones.

Bolsa Catalana.—El 4 por 100 interior queda á las diez de la noche á 60'45 papel.

Falso rumor sobre avistamiento del *Apolo* publicado en La Vanguardia el 22/04/1885

2536

—Los fletes de Valencia á Marsella han subido 50 por 100, como consecuencia inmediata de las observaciones que en los puertos franceses comienzan á imponerse á las precedencias españolas.

—Dice un colega de Valencia:

«El vapor español «Apolo», que según noticias había naufragado, parece ser que lo han visto el 5 del pasado marzo dos vapores ingleses con rumbo hacia el Norte de América, habiendo salido de la Habana el día 22 de febrero con destino á la Península.

No nos explicamos el retraso ó cambio de derrotero.»

—Junto al Semáforo de Finisterre, pareció un buque náufrago, de cuya tripulación no se tiene noticia, ni tampoco se ha podido saber la procedencia de dicho buque.

—En Cartagena se van á construir cuatro torpedos auto-móviles para ejercicios.

—Con objeto de aumentar la potencia militar de los buques en construcción, se ha resuelto que el artillado de los cruceros «Alfonso XII» y «Reina Mercedes» lo constituyan seis piezas de 16 centímetros, sistema González Hontoria y seis de 12 centímetros.

El mismo artillado llevará el crucero «Reina Cristina».

Los buques «Infanta Isabel», «Don Juan de Austria», «Isabel II», «Antonio Ulloa», «Cristobal Colón» y «Conde de Venadito» llevarán cinco cañones de igual sistema y de 13 centímetros.

Al efecto se han dado ya las órdenes oportunas.

**** NOTICIAS TEATRALES.**—El autor de la nueva comedia «San Sebastián, mártir», don Vital Aza, que como saben nuestros lectores se representará en breve en el teatro Principal, asistirá á su estreno. El señor Aza era esperado anoche en esta capital, procedente de Madrid.

—Esta noche se pondrá por vez primera en escena en el Gran teatro del Liceo, la ópera de Mozart «Don Giovanni», desempeñando el señor Maurel el rol de protagonista.

—La empresa del teatro de Novedades ha diferido para pasado mañana viernes el estreno de la opereta de Offenbach «La Diva», que debía darse esta noche. En cambio, hoy se pondrá por primera vez en escena la aplaudida zarzuela «Rosa de mar».

—El viernes se estrenará en el teatro del Buen Retiro la comedia «Lo marqués de Santa Llucia», original de don Alberto Llanas.

En breve debutará en dicho coliseo la primera bailarina señorita Fuensanta Moreno, con el baile «¡Viva España!»

—Ha entrado á formar parte de la compañía de don Emilio Mario, que con tanto éxito trabaja en el teatro principal, la actriz señorita Caro, la cual debutará dentro de breves días con la comedia de don Miguel Echegaray «Sin solución».

—Un suceso muy extraño acaeció noches pasadas en un teatro de Amberes. El célebre actor holandés Victorio Diessens representaba el primer papel del drama «Un proceso célebre», y al llegar al tercer acto el público comenzó á aplaudir.

El artista se adelantó inclinándose en muestra de agradecimiento, y de pronto cayó muerto repentinamente sobre la escena á consecuencia de un ataque apoplético. Victorio Diessens tenía 65 años.

Rough on Rats. (Muerte á los ratones)

Destruye los ratones, los escarchos, las moscas, las hormigas, los chinches de cama, los escarabajos, los topos, los insectos. En venta en las farmacias de Vicente Ferrer y compañía, Barcelona, únicos agentes para España del Norte-Este.

1

Próximas las elecciones municipales, los conservadores bullen y se agitan y, sin reparar en medios, se aprestan á ganar á toda costa la victoria.

Si la cosa no traspasara los límites de lo legal, si no se apelara á otros recursos que á las fuerzas propias de la agrupación que hoy se empeña en retener el poder y en perturbar la administración, por mucho que nosotros lamentáramos ese inmoderado afán de mando, nada objetaríamos contra el deseo, contra la necesidad de tener que demostrar que el partido canovista vive y es robusto aún para las luchas,

Pero cuando se habla de instrucciones reservadas que tiene el gobernador, que está dispuesto á emular en la ocasión á que nos referimos á esos desdichados Poncios enviados como azote del Gobierno á las provincias, y cuando se murmura que el señor Coll y Pujol está también dispuesto á arrinconar el puritanismo de que hasta ahora venía haciendo alarde, deber es de la prensa imparcial é independiente dar la voz de alerta al país, estimulando á todos los liberales á unirse en apretado haz para sacar triunfantes en la próxima lucha la virtualidad de tan sacrosantos principios.